



Biblioteca en el Campus Sur de la Universidad Politécnica de Madrid. FERNANDO VILLAR

## Las universidades de Madrid y Valencia reclaman a sus autonomías 1.200 millones

Los rectores madrileños piden también el pago de 21,3 millones en becas impagadas del curso 2012-2013. La Universitat de València anunció en 2013 que reclamaría en los juzgados el pago de los intereses de demora

N. García / J. Alfonso / E. Sereno /  
R. Daniel / J. Marqués MADRID

Las universidades públicas presentan un complejo panorama financiero a la espera de que varias comunidades autónomas les paguen cuantiosas cantidades para hacer frente a los pagos corrientes. Madrid y la Comunidad Valenciana deben más de 1.200 millones de euros a sus instituciones universitarias, aunque algunas, como el gobierno madrileño, indican que no deben nada. Otras regiones, que tenían una deuda histórica con sus universidades, están realizando planes de pagos especiales y pidiendo a las instituciones que tengan paciencia. Mientras, en Andalucía, el mismo partido que gobierna las mencionadas autonomías, pide "beligerancia" a los rectores para

que sean exigentes con la Junta, donde se adeudan 600 millones.

### Madrid

Desde la Consejería de Educación de la Comunidad de Madrid niegan que la región mantenga ningún tipo de deuda con las seis universidades públicas ni que exista falta de financiación de los centros. La memoria de impacto normativo del decreto ley de Medidas Urgentes contra la morosidad de las Administraciones Públicas elaborado por el Ministerio de Hacienda no incluyó a Madrid entre las regiones que adeudan 1.061 millones a sus universidades. Pero los rectores de la Complutense, Autónoma, Politécnica, Carlos III, Rey Juan Carlos y Alcalá de Henares mantienen su reclamación del pasado mes de octubre de exigir al Gobier-

### DESDE LA COMUNIDAD DE MADRID NIEGAN QUE LA REGIÓN MANTENGA NINGÚN TIPO DE DEUDA

no regional 509 millones de euros correspondientes al plan de inversión 2007-2011 y otros complementos salariales como pagas extraordinarias, trienios o contratos del programa de financiación. La demanda se apoyaría en el recorte que ha sufrido el presupuesto en universidades, que ha pasado de los 1.084 millones de euros de 2010 a los 803,3 millones previstos este año. Los rectores piden también el pago de 21,3 millones en becas impagadas del curso 2012-2013.

### Comunidad Valenciana

La Generalitat valenciana debe unos 700 millones de euros a las cinco universidades públicas -Valencia, Alicante, Castellón y Politécnica de Valencia-, deuda que se acumuló entre los años 2000 y 2007. En 2008,

el Gobierno autonómico firmó con ellas un Plan Plurianual de Refinanciación por el que se periodificaba el pago entre 2010 y 2022, pero en 2011 reconoció que no podía cumplir los plazos estipulados y estableció una carencia de dos años con un nuevo calendario para el periodo 2013-2022. A finales de diciembre pagó *in extremis* los 60 millones que le tocaba repartir en 2013, tras escuchar reiteradas quejas de los rectores por falta de liquidez. La Universitat de València, a la que la Generalitat adeuda más de 300 millones, anunció en 2013 que reclamaría en los juzgados el pago de los intereses de demora.

### Castilla y León

La Junta de Castilla y León no sólo no mantiene pagos pendientes con las universidades de la región, sino que está colaborando con ellas para que amorticen su deuda histórica. Los pagos para funcionamiento -de 324 millones de euros para 2014- se realizan trimestral o semestralmente tras ser aprobados por el Consejo de Gobierno. Además de esta partida, el departamento que dirige Juan José Mateos aportará este año 5,5 millones para los investigadores universitarios, 15,5 para infraestructuras y 2,3 para transferencia de conocimiento (patentes, acuerdos con empresas). En el presupuesto regional está también reservada una partida de 2,2 millones de euros para que las universidades de Burgos, León y Salamanca puedan ir reduciendo su deuda, dentro de un plan aprobado hace dos años para sanear estas instituciones.

### Aragón

El Gobierno de Aragón está al corriente de pagos a la Universidad de Zaragoza. En el año 2012 se hizo un plan de pagos especial para resolver la deuda de ejercicios anteriores y del anterior gobierno autonómico del PSOE-PAR. En estos momentos, con respecto a 2013, quedan pendientes 81.000 euros por temas administrativos de algunos expedientes y que está previsto abonar próximamente. La transferencia básica se está pagando mes a mes y también los complementos al profesorado, según fuentes del Gobierno de Aragón.